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重庆日报讯（记者 杨 帆）6月12日下

午，重庆市推动成渝地区双城经济圈建设

领导小组召开会议。市委书记、领导小组

组长袁家军主持会议并讲话。他强调，要

深入学习贯彻习近平总书记重要讲话精

神，贯彻党的二十大决策部署，把双城经济

圈建设放在中国式现代化的宏大场景中来

谋划推进，落实好《成渝地区双城经济圈建

设规划纲要》，深入实施“十项行动”，加快

渝西地区一体化高质量发展，切实找准牵

一发动全身的重大抓手载体，确保取得一

批标志性成果，推动双城经济圈建设走深

走实。

市委副书记、市长、领导小组副组长胡

衡华，有关市领导出席。

会议听取优化完善成渝地区双城经济

圈建设工作机制和重庆四川党政联席会议

第七次会议筹备工作情况汇报，听取渝西

地区一体化高质量发展工作和重庆建设国

际性综合交通枢纽城市推进情况汇报。

会议指出，今年以来，我们坚持把成

渝地区双城经济圈建设作为市委“一号工

程”和全市工作总抓手总牵引，扎实抓好

目标任务落地落实，战略共识更加凝聚、

攻坚重点更加突出、工作落实更加有力，

形成了全市域融入、全方位推进的强大合

力，双城经济圈建设取得新成效新进展。

要结合正在开展的主题教育，深入学习领

会习近平总书记重要讲话精神，深刻领悟

党中央战略意图，牢记“国之大者”，进一

步统一思想、深化认识、积极行动，落实好

规划纲要，切实找准牵一发动全身的抓手

载体，深入实施“十项行动”，系统谋划推

进重大平台、重大改革、重大项目、重大政

策，确保取得一批标志性成果，推动双城

经济圈在全国高质量发展的版图中凸显

更加重要的位置。

会议强调，渝西地区一体化高质量发

展是支撑成渝地区双城经济圈建设走深走

实的战略抓手，是加快现代化新重庆建设

的战略空间，是助推西部陆海新通道建设

的战略举措。要紧密结合“十四五”规划中

期评估，抓紧完善相关规划政策体系，进一

步找准突破口、明确着力点，加快优化梯次

推进的空间开发格局，系统布局重大基础

设施、重点产业集群和优质公共服务，加强

与四川协同联动，加快推进各项目标任务

落地落实，加快打造双城经济圈建设先行

区、现代化城市群协同发展样板区、现代化

新重庆建设新增长极、高效生态农业发展

示范区、西部陆海新通道综合枢纽。要深

入推进国际性综合交通枢纽城市建设，谋

划实施一批战略性、标志性、引领性重大交

通项目，畅通大通道、完善大网络、构建大

枢纽，构建现代化高质量综合立体交通网，

更好引领支撑双城经济圈建设走深走实。

会议强调，要加强沟通对接，抓紧做好

重庆四川党政联席会议筹备工作，总结提

炼半年来的工作亮点和成效，迭代升级下

步工作清单，深入研究谋划重点工作，科学

设置议程，精心筹备会务，确保开出高质

量、取得好效果。要推动工作机制迭代升

级，充分发挥领导小组统筹抓总作用，完善

谋大事抓落实工作体系，进一步健全川渝

合作机制，建好政策需求、议定事项、工作

成果“三张清单”，更好推动各项任务闭环

落实。

市有关部门负责人参加。

袁家军在重庆市推动成渝地区双城经济圈建设领导小组会议上强调

切实找准牵一发动全身的重大抓手载体
推动成渝地区双城经济圈建设走深走实

胡衡华出席

重庆日报讯（记者 王 翔）6月12日，

市委副书记、市长胡衡华主持召开市政府

第10次常务会议，深入学习贯彻习近平总

书记重要指示批示精神，研究三峡库区危

岩地灾防治、安全生产、推进食品及农产品

加工产业高质量发展等工作。

会议指出，做好三峡库区危岩地灾防

治、安全生产等工作，事关长江黄金水道

航行安全，事关人民群众生命财产安全。

要坚持人民至上、生命至上，突出问题导

向，狠抓工作落实，确保不发生重大灾害、

不发生重大事故、不发生重大人员伤亡。

要责任落实到位，“一把手”亲自挂帅，加

强工作统筹，强化督促指导，确保各项任

务落实到岗到人。要隐患排查到位，摸清

危岩地灾风险隐患底数，建立隐患清单、

动态更新销号；聚焦重点行业领域和人员

密集场所，深入开展安全生产重大事故隐

患专项排查整治行动。要整改治理到位，

对危岩地灾隐患，要坚持分类施策、有序

实施，综合开展工程治理、搬迁避让、监测

预警等防治措施；对安全生产隐患，要逐

一制定整改方案，努力从根本上解决问

题。要应急处置到位，加强专业救援队伍

建设，完善应急预案，严格落实强降雨天

气避险转移工作制度，加强应急宣传和演

练。要扎实做好防汛抗旱工作，强化监测

预警，加强河道、水库、山坪塘等管护巡

查，严防次生灾害。

会议强调，食品及农产品加工产业一

头连着农业和农民，一头连着工业和市

民，是为耕者谋利、为食者造福的重要产

业。要做好“土特产”文章，实施农产品加

工业提升行动，延长农产品产业链，加强

政策引导支持，推动食品及农产品加工产

业高质量发展。要抓实市场主体，打造特

色园区，强化产业链协同配套，向一二三

产业融合发展要效益。要强化科技赋能，

引导支持企业进行数字化改造、智能化升

级，切实保障食品安全。要高度重视品牌

建设，有效提升产品质量、品牌影响力和

市场竞争力。

会议还研究了乡村振兴、就业、养老等

工作。

市政府召开第10次常务会议
胡衡华主持

6月12日，西部（重庆）科学城科学谷一期项目全面完工，并部分交付使用。

科学谷一期总投资约43.34亿元，总建筑面积约61万平方米，共37栋建筑。主

要建设内容为产业办公、酒店及相关产业配套。目前，科学谷已签约入驻清安储能

技术（重庆）有限公司、国电投重庆能源研究院有限公司等企业。

重庆日报记者 张亦筑 首席记者 龙 帆 摄影报道/视觉重庆

据《重庆日报》

去年，重庆市遭遇极端高温天气，叠加

山火、疫情等多方面影响，全市电力供应形

势非常紧张，通过工业企业、机关企事业单

位以及大型商场错峰用电、节约用电等多项

举措，保障了市民日常用电的需求。

今年面对可能出现的高温天气，重庆又

有哪些应对举措？6月11日，重庆日报记者

专访了国网重庆市电力公司营销部市场处

副处长王松。

“在资源有限的情况下，节约成了我市

能源供应的关键措施之一。”王松表示，节约

用电不但可以降低能源消耗，减少温室气体

的排放，而且可以降低用能成本。目前，重

庆的居民用户主要采取年阶梯电价的方式，

在阶梯电价的基础上，还可以自行选择执行

分时电价，节约用电、错峰用电都可以大大

减少用能支出。”

据了解，去年我市引导商业综合体、写

字楼、公共机构、市属国有企业、公共交通等

重点领域采取节约用电措施，取得了良好效

果。这些措施包括合理设置空调温度、减少

办公照明、电梯扶梯减半运行、关闭灯箱广

告用电等。今年，我市还将持续深化五大领

域节约用电，并大力宣传和倡导居民节约用

电。

“重庆的夏天离不开空调，降温负荷自

然也高。”王松提到，去年用电负荷最高的时

候，降温负荷占比超50%，其中居民用降温

负荷占整体降温负荷近8成，“我们发现，居

民节约用电的空间非常大。”

“今年，我们倡导大家节约用电的第一

条措施就是合理设置空调温度，每调高

1℃，可节约7%至10%的电；有条件的家

庭，可少开一台空调。”王松介绍说，市民在

日常生活中也应该做到人走关灯、人走断

电、关闭不常用的电器；出行乘坐公共交通，

低层居民多走楼梯少用电梯；平时生活中尽

量减少大功率电器的使用频次，或选择在

22:00后使用大功率电器；合理设置冰箱等

电器温度及运行模式；对于需要经常充电的

电动汽车、电瓶车，可利用夜间负荷低谷

（0:00-8:00）时段充电，缓解高峰用电的同

时还可以降低充电成本。“如果全市上千万

户家庭都积极响应，节约的电量不可小觑。”

重庆日报记者 崔 曜

据《重庆日报》

重庆去年夏天用电高峰期间居民用电负荷占比高，节电空间大

空调温度每调高1℃ 可节电7%至10%
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